

Barrierefrei in den Urlaub

Tester haben heimische Angebote auf neuer Internetseite zusammengestellt

Traunstein / Berchtesgadener Land. Eine Freizeitunternehmung oder ein Urlaubsangebot zu planen, ist ein ganz schön schwieriges Unterfangen, wenn man besondere Bedingungen braucht. Immer wieder stößt man auf zum Teil unüberwindbare Barrieren. Umgekehrt gibt es aber schon eine Reihe von Unternehmungen, diese Hindernisse zu vermeiden und abzubauen. Die Information darüber zu bekommen, ist aber nicht einfach und stellt die erste Barriere dar. Daher ist ein Projekt angestoßen worden, Angebote, die für Menschen mit verschiedensten Beeinträchtigungen geeignet sind, in einer Datenbank zusammenzufassen und zu veröffentlichen. Unterstützung fanden die Initiatoren im EuRegion-Büro Salzburg-Berchtesgadener Land-Traunstein, das im Rahmen des Kleinprojektfonds das Projekt aus EU-Mitteln finanziell förderte.

Das Besondere an der Datenbank ist, dass – mit Ausnahme zer-



Eine Gruppe von Testpersonen hat heimische Freizeit- und Urlaubsangebote in punkto Barrierefreiheit unter die Lupe genommen und ihre Ergebnisse auf einer neuen Webseite zusammengefasst..

wurde darauf geachtet, dass Menschen mit unterschiedlichen Anforderungen in Richtung Barrierefreiheit vertreten sind, etwa Rollstuhlfahrer, Menschen mit Lernschwierigkeiten oder Menschen mit Seh- oder Hörbeeinträchtigung.

Die Tester erhielten eine Einschulung in die Methode und die Erhebungsinstrumente. Es wurden Checklisten mit den wichtigsten Standards für Barrierefreiheit erarbeitet. Diese wurden in einfache Sprache übersetzt. Nun konnte es mit den Tests losgehen. Die Methode besteht dabei nicht im Überprüfen der Normen, sondern im praktischen Ausprobieren verschiedenster Situationen. Seit kurzem ist nun die Webseite www.euregion-barrierefrei.eu online gestellt. Die Datenbank ist mittels verschiedener Suchfunktionen einfach zu bedienen. Es gibt auch die Möglichkeit, einen Blog für Kommentare und Anregungen zu nutzen.

nen – der Lebenshilfe Salzburg gGmbH und der Chiemgau Lebshilfe Werkstätten GmbH – wurden Erhebungsgruppen aus interessierten Klienten gebildet. Es in beiden beteiligten Organisationen zu nutzen.